

Nuevo llamado de atención de Fitch a Colombia

El desajuste de ingresos, sumado al golpe por la migración venezolana, estarán en su radar.

QUE LA FIRMA calificadora de riesgo Fitch no es optimista con Latinoamérica no es ningún secreto. Y aunque la firma tiene buenas perspectivas económicas para Colombia, vuelve a dejar claro que va a seguir muy pendiente de la situación fiscal del país, y más ahora con el impacto que supone la migración que proviene de Venezuela.

De acuerdo con Richard Francis, líder de la calificación de Colombia y Venezuela de Fitch Ratings, “el ajuste en cuanto al déficit fiscal de Colombia ha sido lento y no hay que dejar de lado que el Comité Consultivo de la Regla Fiscal cambió la meta por la situación con Venezuela. No vemos problema en que llegue al objetivo de 2,7% de 2019, pero

para 2020 necesita encontrar un 1% del PIB más de ingresos y en 2021 y 2022 un 2%, lo cual no es fácil”.

Es por esto que Francis puso de relieve que conforme la situación fiscal no mejora y la crisis de Venezuela puede seguir empeorando, la calificadora no perderá de vista a Colombia.

“Estos aspectos como el ajuste, la deuda, el creci-



Richard Francis, líder de la calificación de Colombia y Venezuela de la firma calificadora de riesgo, Fitch Ratings. Cortesía

miento y el tema externo son los que miraremos, y este tipo de huecos son los que pueden llevar a una rebaja de calificación. Vamos a ver cómo Colombia arregla la situación, pues esto no es nueva. Puede vender activos, como el caso de **Ecopetrol, pero** eso no es algo estructural. Y el problema es que esto no es solo de credibilidad, pues si miramos la deuda, el año pasado creció del 34% del PIB al 47%, por lo que tampoco está estabilizada”, agregó Francis.

Al menos, desde el punto de vista del crecimiento económico, el experto de Fitch resalta que Colombia está cerca de su potencial de avance para el PIB, el cual está en torno al 3,5%. En este sentido, la firma estima que para este año la produc-

ción nacional tendrá un avance de 3,3%.

Pero el pobre desempeño del resto de Latinoamérica no ayuda. “Vemos un mejor crecimiento en varios países, pero indudablemente menor que al principio de esta década. Igualmente, la



El Gobierno de Venezuela cada vez tiene menos dinero, y eso es algo que podría hacer cambiar la situación actual del país”.

inversión extranjera es menor, y eso es un riesgo para toda la región. Prueba de esto es que ningún país tiene perspectiva positiva, y en 2017 y 2018 se han bajado muchas más veces las calificaciones que las que se han incrementado”, apuntó el directivo de Fitch.

Esto, según su informe, se debe a que los países latinoamericanos siguen empeorando porque no se han logrado los ajustes necesarios, la deuda sigue en aumento y muchas de las políticas macroeconómicas no terminan de convencer.

SITUACIÓN DE VENEZUELA

El líder de la calificación de Colombia y Venezuela de Fitch Ratings también analizó la situación del país vecino, y ante el desplome que está presentando su producción de petróleo, Francis indicó que seguirá cayendo. “Es un país que está en depresión, su PIB ha caído más de un 50% en los últimos 5 años y, aunque pensamos que este año iba a tener mejores datos, las sanciones y los apagones han agravado la situación. Vemos que el país puede estar produciendo hoy ya unos 700.000 barriles diarios de crudo, y que habrá un piso de unos 500.000 barriles este año. Realmente volver a sus niveles previos va a ser muy difícil”.

Por último, Francis aseguró que no ve una rápida solución de la crisis de Venezuela, la cual “quizá solo pueda cambiar si Estados Unidos interviene, pero es algo que creo que Trump no quiere hacer”.

Hoy, paro en el país por cuenta del PND

LAS CENTRALES obreras presentaron sus principales argumentos para el paro de 24 horas programado para hoy, siendo el Plan Nacional de Desarrollo la principal molestia para llevar a cabo la concentración.

“Para el sector trabajador en concreto hay dos temas: la reforma laboral que está inscrita que elimina el contrato laboral como está inscrito en Colombia y elimina el salario mínimo actual, al establecer el salario por horas, así se tiene un ataque directo a la negociación colectiva. Además de la reforma pensional que está inmersa en ese plan”,



La negociación de los trabajadores estatales no ha tenido avances notables”.

explicó Diógenes Orjuela, presidente de la Central Unitaria de Trabajadores de Colombia (CUT), al decir cuáles son las contradicciones que tienen los sindicatos

con el actuar del Gobierno nacional.

El directivo enfatizó que la otra reclamación tiene que ver con el tema de la paz, “el asesinato de líderes sociales, el incumplimiento de los acuerdos de paz y la primacía de la negociación sobre los conflictos que subsisten en el país con los grupos alzados en armas”.

A eso se suma el conflicto, que tiene que ver con la negociación de los trabajadores estatales, “que no ha tenido avances notables”, dijo Orjuela y que incluye dos bloques, los asuntos educativos o del magisterio y de los trabajadores estatales, en general, que involucra a más de un millón de empleados. Por eso, los trabajadores exigen que los artículos con cambios laborales y pensionales del PND sean retirados.



Portafolio Invita a:

Seminario Temático ANIF - KPMG - FIDUCIARIA DE OCCIDENTE

**Sector de Infraestructura
Crecimiento y Competitividad**

Bogotá Jueves 9 de mayo de 2019
Hotel Tequendama · Salón Rojo

Programa

7:00 a.m.	Inscripciones
8:00 a.m.	Infraestructura: ¿qué sigue después de las 4G? Juan Martín Caicedo, presidente de la CCI
8:40 a.m.	Avances cierres financieros de proyectos de infraestructura Carlo Bongiani, vicepresidente de Financiamiento-Inversión de la FDN
9:20 a.m.	Panel: ¿cómo va la financiación y competitividad de la infraestructura? Moderador: Sergio Clavijo, presidente de Anif • Mario Estupiñán, presidente de Fiduciaria de Occidente • Carlos Fradique, socio de Brigard & Urrutia • David Villalba, socio de KPMG a cargo de proyectos de infraestructura
10:35 a.m.	Café
11:00 a.m.	Desempeño del sector de infraestructura y perspectivas Sergio Clavijo, presidente de Anif
11:40 a.m.	Seguimiento y ejecución de las obras 4G Louis Klein, presidente de la ANI (por confirmar)

Cupo limitado

Informes:

ANIF · Calle 70 A No. 7 - 86, Bogotá
Teléfonos: 310 1500 Ext. 105 · Correo electrónico: eventos@anif.com.co
Desde cualquier lugar del país marque la línea gratuita 01 8000 119907